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FW Kreistagsfraktion im 

FDP Kreistagsfraktion im 

                                                                                                                Landkreis Aurich/Ostfriesland

  

Gruppenvorsitzender Wilhelm Strömer  
stellv. Gruppenvorsitzender Rainer Feldmann 
 

                                                                                                                      Aurich, den 19.02.2019 

 
Herrn  
Landrat Weber  
im Hause  
Landkreis Aurich 
 

Kreistag/Kreisausschuss/Finanzausschuss 

Antrag zum Haushalt 2019 über die Senkung der Kreisumlage 

 

Sehr geehrter Herr Landrat Weber,  

zum vorliegenden Haushalt 2019 und dem Antrag der CDU- Fraktion zur Senkung der Kreisumlage 

stellen wir folgenden Antrag:  

der Finanzausschuss möge beschließen,  
der Kreisausschuss möge beschließen, 
der Kreistag möge beschließen, 
 

1. die Kreisumlage von derzeit 53,5 Punkten unter Berücksichtigung der künftigen Steuerkraft 

und der Schlüsselzuweisungen auf ein vertretbares Maß ab dem Haushaltsjahr 2020 zu 

senken. 

  

Begründung :  

Berechtigterweise fordern die Fraktionen der Freien Wähler und die FDP seit Jahren die Kreisumlage 

zu senken, ohne dabei bei den größeren Fraktionen auf Gehör zu stoßen. 

Umso mehr überrascht der jetzige Antrag der CDU – Fraktion, die Kreisumlage um 1,5% senken zu 

wollen. 

Selbstverständlich halten sowohl die FDP als auch die Freien Wähler weiterhin an einer Senkung der 

Kreisumlage fest. Diese muss selbstverständlich in Unabhängigkeit für einen Zuschuss zur 

Finanzierung der Kindestagesstätten in den Städten und Gemeinden im Landkreis Aurich erfolgen. 

Das geht nach unserer Ansicht aber nicht ohne Konzept, ohne Berechnungen, ohne strategische 

Ausrichtung und ohne Gegenfinanzierungsvorschläge. Möglicherweise bietet sich bei einem 

Gesamtetat im Haushalt des Landkreises Aurich von fast 400 Mio. € bei intensiver Betrachtung der 

Finanzen eine noch größere Reduzierung an. Um die eben dargelegten Punkte zu erledigen, muss 

frühzeitig weit vor Beginn der Beratungen zum Haushaltsplan 2020 mit den erforderlichen Arbeiten 
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begonnen werden. Eine sofortige Reduzierung der Umlage, so wie es nun die CDU in ihrem Antrag 

fordert, ist nicht mehr möglich.  

 

Denn die diesjährigen Haushaltsberatungen sind sowohl beim Landkreis als auch bei den Städten und 

Gemeinden so gut wie abgeschlossen. Haushaltswirtschaftliche Planungen müssen nach unserer 

Ansicht in Ruhe, verantwortungsbewusst und wirtschaftlich geführt werden. Die FDP/FW-Gruppe 

kann daher dem Antrag der CDU-Fraktion so nicht zustimmen und schlägt vor, schon in der 

Sitzung des Kreistages am 05.03.2019 eine Senkung der Kreisumlage ab dem Haushaltsjahr 2020 

verbindlich zu beschließen.  

 

Mit freundlichen Grüßen     Mit freundlichen Grüßen  

gez. W. Strömer      gez. Rainer Feldmann 

 

 

 

 


